

Jetzt auf QR-Rechnung umstellen

Die QR-Rechnung ersetzt die roten und orangen Einzahlungsscheine. Welche Vorteile bietet die neue Rechnung und was müssen Unternehmen bei der Umsetzung beachten? Lukas Ottiger, Produktmanager bei der Schaffhauser Kantonalbank, gibt Auskunft.

Lukas Ottiger, welche Vorteile bietet die neue Rechnungsform?

Die Tatsache, dass es künftig nur noch einen Zahlungsbeleg geben wird, vereinfacht den Zahlungsverkehr enorm – und zwar für diejenigen, die Rechnungen stellen sowie für diejenigen, die sie bezahlen. Mit der QR-Rechnung können Unternehmen Zahlungsinformationen durchgängig digital verarbeiten, das senkt den manuellen Aufwand, beschleunigt den Prozess und führt automatisch zu weniger Fehlern. Zudem benötigen sie keine speziell vorgedruckten Einzahlungsscheine mehr.

Wie gehen Unternehmen bei der Einführung der QR-Rechnung am besten vor?

Am effizientesten ist es, wenn Unternehmen ihre QR-Rechnungen in ihrem Rechnungsstellungssystem erstellen. Dadurch wird auch das Kontrollieren der Zahlungseingänge in der Buchhaltung einfacher. Um den Wechsel vorzunehmen, empfehlen wir Unternehmen, rechtzeitig mit ihrem Systemanbieter Kontakt aufzunehmen. Diese sind auf die Einführung der QR-Rechnung vorbereitet und können bei der Umstellung Hand bieten. Alternativ können QR-Rechnungen auch direkt in den meisten E-Bankings generiert werden.

Die Einzahlungsscheine können noch bis 30. September 2022 verwendet werden – noch bleibt etwas Zeit. Was ist Ihre Empfehlung, bis wann sollten Unternehmen die Umstellung vollzogen haben?

Ich empfehle, möglichst rasch zur QR-Rechnung zu wechseln. So profitieren Unternehmen sofort von den Vorteilen bei der Rechnungsstellung wie zum Beispiel von einer besseren Kontrolle der Zahlungseingänge. Auch deren Kundinnen und Kunden dürfte es freuen, dass sie Zahlungen nun deutlich einfacher und schneller zum Beispiel mit dem Smartphone erfassen können.



LUKAS OTTIGER

Produkt- und Projektmanager im Bereich E-Banking, Mobile Banking und Digitales Bezahlen bei der Schaffhauser Kantonalbank